



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
26 DE JUNIO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Trailero desaparecido"
	"Alcaldesa, con sueldo mayor a gobernador"
	"Reforma electoral será enviada hasta agosto"
	"EL BUEN POLÍTICO ES EL QUE SIRVE A LA GENTE. ESO NO SE APRENDE, NACE DEL CORAZÓN: ISRAEL FÉLIX"
	"Urgen a ediles cumplir Ley de Transparencia"
	"En Ixmiquilpan...Reactivan destacamento de policía"
	"Trata, más allá de la prostitución"
	"RECIBEN EGRESADOS PRESEA ADRIÁN PEREDA LÓPEZ"
	"Adeuda la UAEH 100 mdp; calcula Caasim"
	"PRD avala ir en frente amplio para el 2018"
	"Proponen reducir "regalos" a STPRM"
	"Escala pleito por alza en el cemento"
	"Quita el IMSS presión a su plan de jubilaciones"

INSTITUCIONAL

Plaza Juárez-Sólo personas físicas podrán aportar recursos para asambleas que pretenden generar nuevos partidos: El presidente de la Co-misión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Salvador Do-Mingo Franco Assad, informó que las asambleas que realicen las asociaciones civiles que están interesadas en convertirse en partidos políticos locales podrán recibir recursos económicos de personas físicas y no así de personas morales. Lo anterior de acuerdo con lo dictaminado por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), y debido a que no existe un tope de aportación para desahogar las actividades que efectúen estas ya que aún se consideran como organizaciones civiles sin embargo puntualizó que el precepto se cumplirá únicamente cuando los ingresos que perciban provengan de personas físicas ya que de comprobarse que han recibido aportaciones económicas de algún gremio o empresa, se tendría una sanción. En este sentido señaló que la fiscalización correspondiente estará en manos del IEEH, trabajos que estarán en manos de la comisión permanente y la unidad técnica de fiscalización, mismas que que reciban y en caso de que dichas asociaciones se conviertan en partidos políticos, entonces será el Instituto Nacional Electoral (INE) el que les realice su fiscalización ya como institutos políticos. Por lo anterior destacó que las asociaciones estarán obligadas a presentar un informe detallado de los gastos que realicen durante el periodo que contemple la realización de sus asambleas, a fin de corroborar origen y destino de los ingresos, y en caso de que se haga la detección de un mal manejo se notificará y actuará en correspondencia. Finalmente, y en otro tema, destacó que en caso de cumplir con todos los requisitos, podrán solicitar su registro en enero de 2018, sin embargo, puntualizó que no podrán participar en el proceso electoral local, ya que será hasta el mes de julio cuando se les reconozca como partidos y puedan percibir prerrogativas un año antes de lo que tienen la obligación de revisar había acordado en primer momento. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Plantea PRD una alianza amplia en Hidalgo para proceso electoral de 2018: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Ramón Flores Reyes, señaló que para las elecciones de diputados locales del 2018 se requiere de una alianza amplia que involucre a la sociedad civil. Indicó que no se está planteando una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) sino un acuerdo que va más allá. "A lo mejor sectores pro PAN, con gente del PRD, con sectores de la sociedad que no están en ningún partido, con intelectuales, con artistas, incluso por qué no con los sectores inconformes del PRI o gente que haya votado por ellos, es más amplio, va más allá de los partidos", sostuvo. Puntualizó que será el Consejo Nacional del sol azteca quien defina si se realiza o no una alianza con el Acción Nacional. Comentó que la dirigencia nacional del Partido del Trabajo (PT) irá en alianza con el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el proceso electoral del 2018 a nivel nacional, sin embargo, apuntó que en el estado hay sectores del PT que quieren ir al proceso electoral con el PRD, "que no irían nunca con Morena". Agregó que aún falta mucho para el proceso electoral, "apenas se están manifestando las intenciones, se están haciendo contactos, vamos a ver". Insistió que el PRD está planteando un Frente Amplio Progresista, "que ponga por delante una propuesta, que ponga por delante un programa de gobierno de transformación del país". Ramón Flores agregó que actualmente ninguna fuerza política por sí sola puede llegar al poder, "puede ganar con una mayoría de una minoría que vota, porque si vemos el porcentaje de votos hay un porcentaje muy grande que no vota". Señaló que, aunque hay sectores del PT que están dispuestos a ir con el PRD en Hidalgo sería viable entablar comunicación con el partido Movimiento Ciudadano (MC) además de organizaciones sociales. "Hay organizaciones sociales que no todas son de un partido, que son plurales", concluyó el dirigente estatal. **(Alejandro Reyes, página 12)**

Crónica-Reniéga dirigencia panista de padrón inflado por Sosa: Disminución en el padrón de militantes del Partido Acción Nacional (PAN) fue porque exliderazgos inflaron las filas del organismo con simpatizantes que no existían ni participaron activamente a favor de la cúpula "blanquiazul", acusó el propio presidente del Comité Directivo Estatal, Asael Hernández Cerón. Recientemente el PAN retomó los trabajos de afiliación y refrendo de militantes en todo el país, actualmente en Hidalgo son 7 mil 602 militantes confirmados. Sin embargo, hasta el momento apenas el 30 por ciento (%) de simpatizantes de Acción Nacional acudió a refrendar su militancia, cuando el plazo para actualizar datos vence el próximo 1 de julio. "Llevamos hasta ahora el 30% de actualizados, me queda claro que el número que se refrenda es muy apegado a la realidad, estimamos que habrá un 60 o 70% de personas que refrendarán, esto obedece a que hubo un padrón inflado y que fue ficticio". Recordó que en la pasada contienda interna para elegir presidente estatal del partido solamente participaron poco más de 5 mil panistas, por tanto previó que sean los mismos que revaliden su estadía en la cúpula. Además el exalcalde de Tezontepec de Aldama rechazó que tal situación sea por baja participación de los adeptos, sino que algunos expanistas supuestamente presionaron para impulsar afiliaciones colectivas. "No es que haya baja participación, lo que sucede es que hubo un número de supuestos militantes que nunca existieron y que no participaron, alguien que estuvo en el PAN y hoy está frente a otro partido ocupó a muchos estudiantes para presionarlos a afiliarse, cosa que no fue verídica ni legal". Señaló directamente al actual dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) y exdiputado local del PAN, Damián Sosa Castelán, de obligar a personas para afiliarse al partido "albiazul", incluso citó algunas cifras de seguidores en municipios como Tulancingo, que registraba 800 militantes y hoy tiene menos de 100. "Que se inflara el padrón es por ciertos liderazgos que obligaron a personas y hoy ya no están en el PAN, así ellos sentían que tenían el control del partido, esto se dio en Tulancingo o Acaxochitlán, estamos hablando de un fenómeno de crecimiento ficticio". En noviembre de 2012 PAN Hidalgo contaba formalmente con un total de 41 mil 345 afiliados; 5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes, después del proceso de depuración la cifra redujo dramáticamente a sólo 5 mil 223 militantes; 2 mil 820 activos y apenas 2 mil 416 adherentes. El 24 de enero de 2013 el PAN publicó el registro nacional de miembros actualizado e inapelable, en donde evidenció la pérdida de más del 80% de militantes "albiazules" en Hidalgo. Hernández Cerón anunció que solicitará al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) que facilite la instalación de más módulos de afiliación e incluso ampliar el periodo de actualización. "Calculo que serán 5 mil simpatizantes, sin duda es poco, pero he insistido en que se abra la afiliación, no solamente son 5 mil panistas que apoyaron al partido en Hidalgo, creo que somos más pero esto ha sido consecuencia de cerrar la afiliación, pues desde que Ricardo Anaya llegó de presidente permanece cerrado este proceso", concluyó. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Toma Damián acusaciones como halago a su gran labor: Resultó un halago para Damián Sosa Castelán que la dirigencia estatal de Acción Nacional (PAN) sugiriera que tras su dimisión de este partido el padrón

Unidad de Comunicación Social

de militantes disminuyera drásticamente. Trascendieron señalamientos por parte del dirigente del PAN, Asael Hernández Cerón, respecto a que la reducción en el número de militantes en Hidalgo fue "porque ciertos liderazgos inflaron los padrones". Cabe recordar que en 2012 Acción Nacional tenía más de 41 mil adeptos en Hidalgo; sin embargo, en el proceso de depuración de 2013 la cifra redujo a sólo 5 mil 223. Hasta noviembre de 2016 la cúpula "albiazul" reportó 7 mil 602 afiliados. Tras estas declaraciones, el actual presidente de la Comisión Operativa Estatal del Movimiento Ciudadano (MC), Damián Sosa, agradeció los comentarios de Hernández Cerón, pues lo tomó como un reconocimiento por su trabajo político. "En primer lugar nunca he hecho una invitación a afiliados para que se sumen con nosotros, pero en lo personal no comentaría que el padrón se baja porque se van algunos liderazgos, pues esto fortalece a los perfiles. Le agradezco que le dé ese reconocimiento al trabajo que en su momento se participó en el PAN y que tuvimos la oportunidad de afiliarse y convencer". Además consideró que el líder panista debería enfocarse en las diligencias de su partido, diseñar propuestas claras y procurar que el padrón incremente. "El padrón de MC ha aumentado, cosa que agradezco a los amigos y las personas que confían en nosotros, ya será cuestión del PAN y del desencanto que están viviendo. Para mí es un halago que digan que el padrón bajó porque se fue Damián Sosa, en lo personal es un halago". Finalmente recordó que exmilitantes del PAN hoy forman parte de las filas del partido "naranja", tales como los exregidores Pablo Gómez y Leandro Olguín. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Capacita Movimiento Ciudadano en género: El fin de semana, Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo impartió capacitación en materia de género a más de 120 mujeres hidalguenses en la capital del estado. En un comunicado de prensa, el movimiento naranja explicó que para su proyecto es parte fundamental la capacitación a la ciudadanía, por lo que el sábado Ignacio Ovalle Fernández, presidente de la Fundación México con Valores, impartió el taller Igualdad sustantiva y efectiva de género, enfoque ético-evolutivo. La conferencia ofreció un panorama real y vivencial de género que actualmente se observa en la sociedad, misma que refleja una falta de importancia a una mejora que refleje igualdad ante circunstancias cotidianas, en las cuales ambos géneros están involucrados en distintos escenarios, "el ejemplo más claro, el hogar", continuó el comunicado. Durante la conferencia-taller estuvieron presentes no solo mujeres, sino también hombres de distintas edades, por lo que Ovalle Fernández reconoció un gran avance en el tema de género, a pesar del machismo que hasta la fecha existe. Durante la actividad estuvieron presentes Margarita García Ramírez, delegada estatal de la Fundación México con Valores; Felicitas Vargas Juárez, delegada estatal de Mujeres en Movimiento; Ángela Delgadillo Ugalde, integrante de la comisión operativa; Corina Martínez García, delegada de la fundación Cultura en Movimiento; Elizandra Hernández, secretaria estatal de Círculos Ciudadanos; Luz Orozco Méndez, vicecoordinadora de la quinta circunscripción de autoridades municipales a nivel nacional; así como Damián Sosa Castelán, coordinador estatal, y Rafael Garnica Alonso, delegado nacional. **Casa Naranja y Día del Padre** Ayer, en Tianguistengo, la comisión operativa municipal realizó los festejos por el Día del Padre, a los que acudieron más de 100 habitantes de localidades del municipio; además, fue inaugurada la Casa Naranja, que dará atención a la ciudadanía y también servirá como sede para las capacitaciones que Movimiento Ciudadano ofrece a la sociedad. La celebración contempló la presentación de artistas de la región y una obra de teatro referente a los festejos, con el fin de reconocer y motivar a los padres presentes en su labor como cabeza de familia. Para el corte de listón estuvieron presentes el coordinador estatal Damián Sosa Castelán y el coordinador municipal, Efraín Chavela Otamendi. En ambos eventos, los coordinadores estuvieron acompañados de amigos y simpatizantes de Movimiento Ciudadano, así como integrantes de las comisiones coordinadora y operativa en el estado. **(Redacción, página 02)**

Síntesis-Reconoce PES falta de trabajo en equidad: Reconoce el dirigente estatal del Partido Encuentro Social, Daniel Andrade Zurutuza, que tanto a su instituto político como a la gran mayoría de ellos en el estado les falta mucho trabajo para poder cumplir con los retos políticos en materia de equidad de género. Al respecto, señaló que en el caso del PES en las pasadas elecciones la situación al igual que a varios partidos más les tomó por sorpresa, por lo que tuvieron dificultad para las postulaciones al igual que en los resultados por lo que esta vez han trabajado de manera anticipada para evitar que suceda lo mismo ya que todos han tenido el tiempo suficiente para prepararse. "A nosotros la vez pasada nos costó muchísimo trabajo y lo reconozco públicamente, que tuvimos dificultades en los municipios donde hubo representación de mujeres, porque nuestros votos fueron muy bajos y no es algo que sea un error o una falta, sino que es algo de que el tiempo nos ha comido y vemos que tenemos que trabajar más en ese sentido y con nuestras estructuras". Andrade Zurutuza, señaló que, si en el caso de los partidos considerados como grandes han tenido que enfrentar esos problemas, el PES no podía ser la excepción y mucho menos como

Unidad de Comunicación Social

instituto político de reciente creación, donde ahora saben que hay cosas que deben cambiar y tienen que ser subsanadas de acuerdo a como lo mandatan las leyes en la materia. **(Jaime Arenalde, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Promueve INE obtención de credenciales; sexo-genérico: Impulsa el Instituto Nacional Electoral (INE) cambios de credencial para votar por modificación de sexo-genérico; de abril de 2015 al 21 de junio de 2017, un total de 4 mil 720 mexicanos renovaron su mica bajo este precepto. En su obligación de proteger y garantizar el ejercicio pleno de derechos políticos a integrantes de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexuales, Transgéneros, Travestis, Transexuales e Intersexuales (LGBTTTI), la autoridad electoral estableció desde abril de 2015 procedimientos que facilitan la actualización de datos registrales de personas que optaron por cambio de sexo. Hasta ahora el INE contabilizó 4 mil 720 casos de ciudadanas y ciudadanos sobre esta solicitud, la Ciudad de México con mil 194, y el Estado de México, 672 peticiones, son las entidades con mayor número de asuntos. Le sigue Jalisco con 335 solicitudes, Puebla y Nuevo León con poco más de 190 permutas, respectivamente, además de Veracruz con 169, Chiapas registra 178, Guanajuato 150, mientras que en el caso específico de Hidalgo, 61 trámites de este tipo. Este procedimiento apoya a personas que deseen obtener una nueva credencial para votar e identificarse de acuerdo con su nuevo género y garantizar su derecho al voto. De acuerdo con los consejeros del INE, un verdadero sistema democrático debe garantizar que cada individuo que forma parte de una comunidad tenga los mismos derechos más allá de su género. **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

CONGRESO

El Independiente-Por concluir, plazo para aprobar leyes secundarias de anticorrupción: Se agota el tiempo para que diputados del Congreso de Hidalgo aprueben las leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción, ya que el plazo constitucional es hasta el 18 de julio. Recientemente, legisladores aprobaron en comisiones la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción, uno de los ocho ordenamientos secundarios, el cual establece que el comité de participación ciudadana estará conformado por cinco personas, quienes durarán en su encargo cinco años sin posibilidad de reelección. Además, la junta de gobierno del Congreso local presentó la iniciativa de ley que sustituye el ordenamiento de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). La propuesta acorta de dos años a ocho meses los tiempos para presentar denuncias penales contra servidores, las querellas serán interpuestas ante el fiscal anticorrupción y los procedimientos para resarcir serán turnados al tribunal de justicia administrativa. En días anteriores, el Congreso local turnó a comisiones el paquete de leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción, presentadas por el gobernador, el Tribunal Superior de Justicia y la procuraduría general. Las iniciativas son la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción de Hidalgo y la reforma a diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública para el estado. Iniciativa que reforma, adiciona y deroga disposiciones de la Ley Orgánica del Poder Judicial de Hidalgo; iniciativa de Ley del Tribunal de Justicia Administrativa y las propuestas que reforman la Ley Orgánica del Ministerio Público y el código penal. Durante entrevista, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Luis Baños mencionó que la eliminación del fuero en el Congreso local podría ocurrir después del 18 de julio. **(Redacción, página 05)**

PLANO ESTATAL

Criterio-En municipios pobres, ganan alcaldes como gobernador: Con una percepción bruta mensual de 80 mil 458 pesos, la alcaldesa de Apan, María Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega, tiene el salario más alto de los presidentes municipales de Hidalgo, el cual supera por 5 mil 119 pesos al del gobernador Omar Fayad Meneses. Además de la panista, el sueldo de otros diez ediles supera los 60 mil pesos, pese a que administran municipios en los que, con base en la medición de pobreza multidimensional del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval), el rezago afecta a más de 40 por ciento de sus habitantes, excepto los ubicados en la zona metropolitana. De acuerdo con las nóminas disponibles en las páginas de internet de los ayuntamientos, en cumplimiento al artículo 69, inciso VIII, de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Hidalgo, Pascual Charrez Pedraza, de Ixmiquilpan, percibe 75 mil 200 pesos, sólo 139 menos que los 75 mil 339 pesos de Fayad Meneses, pero 22 mil 922 pesos más que los secretarios del gabinete y el procurador de Justicia. La también panista Yolanda Tellería Beltrán, de Pachuca, cobra 68 mil 870 pesos; Humberto Lugo Guerrero, de Huichapan, 68 mil 307 pesos; Raúl Camacho Baños, de Mineral de la Reforma, 68 mil 250; Febronio Rodríguez Villegas, de Tianguistengo, 66 mil 376 pesos; Alejandro Amador Franco, de Metepec, 66 mil 376; Pedro Velázquez Acosta, de

Unidad de Comunicación Social

Zacualtipán, 66 mil 241, y Aldo Octavio Molina Santos, de Tenango de Doria, 63 mil 757 pesos. Además, los priístas Gadoth Tapia y Moisés Ramírez, de Tula y Tepeji, respectivamente, cobran 63 mil 816 y 61 mil 938 por los servicios que prestan en demarcaciones con 42.9 y 40.5 por ciento de población en pobreza. En el resto de municipios – refiere el Coneval– también persiste vulnerabilidad por carencias sociales entre sus habitantes. Uno ejemplo de ello es Rubén Martínez Aguilar, un hidalguense de 20 años que se dedica al aseo de calzado en el reloj monumental de Pachuca, quien es parte de 32.3 por ciento de los habitantes pobres en la capital. Trabaja 9 o 10 horas diarias, de 9 am a 7 pm, sin descansos, dice, y cobra los sábados entre 500 y 600 pesos. Para que Rubén gane lo que su alcaldesa en un mes, necesitaría laborar 2 años 4 meses y 9 días, sin gastar nada, si se toma la percepción más alta; sin embargo, no puede hacerlo, debido a que ayuda al sustento de su casa, donde vive con su madre y un hermano de ocho años, pues su padre falleció. La diferencia entre el sueldo de Tellería Beltrán y Febronio Rodríguez Villegas, de Tianguistengo, es de 2 mil 494 pesos; no obstante, en el municipio rural que administra el edil emanado del Partido Encuentro Social (PES) únicamente habitan 15 mil 122 lugareños, de ellos, 81.9 por ciento vive la pobreza. La variación entre la ganancia de la alcaldesa y la de Alejandro Amador, de Metepec, asciende a 2 mil 494, pese a que en este municipio de la sierra Otomí-Tepehua sólo habitan 11 mil 429 personas. Seis de cada diez, con carencias por alimentación, salud, seguridad social o vivienda. En un año, sin contar aguinaldo, el neoliancista ganará 862 mil 888 pesos. Lo anterior significa que por cada día laboral sus gobernados le pagan 2 mil 364 pesos, lo cual equivale a 29.5 salarios mínimos. **La mejor pagada y la más "premiada"** La alcaldesa de Apan recibió el Premio Internacional Maya 2017 por desempeño público por parte de la Asociación Nacional de Municipios y el Instituto Mejores Gobernantes, la cual encabeza Galo Limón, quien también preside el Instituto Mexicano de Evaluación (Imde) que otorga "a los mejores gobernantes" el Tlatoani, distinción que ha sido rechazada por ediles que acusaron cobro a cambio del galardón. Por su ejercicio de gobierno en 2013, el exalcalde priísta de Santiago de Anaya Fidencio Gachuz Ramírez fue distinguido con la estatuilla del Imde, el cual, según el exlegislador neoliancista Víctor Trejo Carpio, quien fue "nominado" en 2014 como "mejor diputado", solicita una aportación económica de 25 mil pesos. Por no solventar 4 millones 701 mil 870 pesos de la cuenta pública del año en el que obtuvo el reconocimiento, Gachuz fue denunciado penalmente. Criterio solicitó al municipio una entrevista con la edil de Apan sobre esta distinción y su salario, que supera el del gobernador, pero, pese al compromiso de atención cuando la alcaldesa estuviera disponible, no hubo respuesta. La edil gobierna a 42 mil 563 habitantes; 59 por ciento viven en pobreza, según el Coneval. **Alcaldes ricos, Cabildos bien remunerados** El Cabildo de Ixmiquilpan está integrado por 15 regidores que tienen una percepción mensual bruta de 36 mil pesos cada uno, y dos síndicos que ganan 40 mil. El ayuntamiento eroga 695 mil pesos en estos salarios y el de Pascual. Un asambleísta de Ixmiquilpan, encargado de aprobar las percepciones salariales, gana más que los presidentes de Francisco I. Madero (35 mil 648), Emiliano Zapata (31 mil 700) o Tasquillo (29 mil 240 pesos). Un síndico en Apan recibe 37 mil 372 pesos, mientras que cada uno de los doce regidores, 24 mil 926 pesos mensuales. La asamblea, por lo tanto, cuesta 441 mil 868 pesos mensuales al municipio, si se cuenta la remuneración que recibe la alcaldesa. Los integrantes de las fracciones edilicias cobran más que la presidenta de Huazalingo, Mily Martínez Galindo: 20 mil 844.98 pesos. **(Rosa María Pérez, página 08)**

Crónica-Presenta Sedeco, desde CDMX, todas las bondades de Hidalgo: Dentro de las estrategias de promoción de inversiones diseñadas por el gobernador Omar Fayad, Hidalgo asistió y estuvo presente en la tercera edición del denominado B2B Encuentro Nacional de Negocios, que reunió a 150 empresas tractoras y 190 proveedoras de las industrias eléctrico-electrónica, automotriz, metalmeccánica, plástico-caucho, médica, electrodomésticos y químico de México. A través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Hidalgo fue uno de los dos estados, junto con Jalisco, que asistió a este evento organizado en la Ciudad de México y que participó con un módulo específico de promoción a la inversión. El equipo de la Sedeco tiene la indicación de hacer presencia y promocionar ventajas competitivas del estado para empresas de este sector que forman parte del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), así como de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). El objetivo fue reunir a empresas tractoras de los referidos sectores y sus proveedores potenciales, para exponer oportunidades de negocios y buscar así el encadenamiento productivo y aumentar el contenido nacional en la industria de exportación nacional. En esta tercera edición se buscaron dos propósitos: que las manufacturas avanzadas se consoliden para fortalecer la competitividad de plataforma regional, así como localización e integración de proveeduría nacional. La meta del encuentro de negocios 2017, fue que empresas proveedoras cubrieran la demanda de empresas tractoras y de las

Unidad de Comunicación Social

90 tractoras ya estaban confirmadas con una demanda negociable garantizada por más de 4 mil millones de dólares. En la edición del B2B de 2016 se registró un 76 por ciento más en la participación de empresas tractoras y un 11 por ciento más de empresas proveedoras potenciales, con una demanda negociable de 3 mil 725 millones de dólares. Se realizaron 2 mil 100 citas exitosas en 13 horas de negocios. **(Alberto Quintana, página 04)**

Capital Hidalgo-Habrá piso parejo para mesa política: En la mesa política que coordina la Secretaría de Gobierno de Hidalgo, habrá piso parejo para las propuestas que hagan los diferentes partidos políticos de la entidad. El coordinador jurídico del gobierno del estado, Roberto Rico Ruiz, aclaró que las propuestas que haga el PRI en la mesa política no serán prioritarias, ya que todas serán analizadas por igual. Detalló que las propuestas para la reforma electoral que hagan todos los partidos en la mesa política se recibirán con apertura para construir los acuerdos necesarios. Indicó que "las iniciativas serán recibidas y el diálogo será un factor determinante para lograr la reforma principalmente del Código Electoral del Estado de Hidalgo". Rico Ruiz señaló que en esta mesa serán importante las propuestas de todas las fuerzas políticas para que al final puedan fortalecer el marco jurídico electoral y que permitan tener elecciones más libres, auténticas, democráticas e imparciales. El funcionario estatal agregó que el proceso que se debe seguir es recibir las propuestas para integrar una iniciativa que será presentada por el gobernador en el Congreso del Estado, para que éste la discuta, analice y en su caso apruebe. En este sentido, Roberto Rico recordó que en el Congreso se debe discutir el tema, pero recordó que ahí hay representación de todas las fuerzas políticas que están integra-das en la mesa técnica, por lo que confió que el tema salga adelante. Señaló que sí hay tiempo para realizar todo este procedimiento, ya que quedan cerca de tres meses para que se cumpla el plazo, que es el 15 de septiembre. Roberto Rico dijo que en esta mesa el gobernador ha instruido que haya toda la apertura por lo que, "no hay cerrazón para que se aborden los temas de los partidos". **(Sergio Juárez, página 06)**

Milenio-Iniciativa electoral iría al Congreso en agosto: (Alejandro Reyes, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

¿Simulación política?

Las últimas dos semanas hemos sido testigos de acciones concretas que hacen suponer que la agenda política rumbo a 2018 puede ser diferente a la de épocas electorales anteriores. Pasados los comicios en Estado de México y Coahuila, que aunque siguen su proceso jurídico ya no impactarán a menos de que se presente una improbable anulación, los partidos políticos intentan reagruparse para dar inicio a la estrategia rumbo a la elección que los perpetuará por 6 años más en el poder. ¿Por qué es tan importante ganar en 2018 para cualquier fuerza política del país?, fuera de las presuntas o supuestas buenas intenciones republicanas de Andrés Manuel López Obrador y su discurso de 20 años a la fecha, los demás parecen perseguir únicamente el reacomodo o sobrevivencia dentro del sistema político mexicano para no morir o perderse en el olvido. Y escribo el supuesto de López Obrador porque en la realidad, seguramente, persigue simples, burdos y llanos fines políticos cuando en la actualidad lo que menos le sirve a la gente es eso: la política. ¿Entonces qué requiere el ciudadano de cara al siguiente año decisivo y clave para el país?, de inicio mejores gobiernos y para ello se necesita de mejores partidos y mejores políticos. La gente, hasta donde creo me da la lógica, no quiere un Presidente o un gobernador o un diputado, carismático, guapo y sonriente cuando sus verdaderas necesidades son otras. Mejor calidad de vida y una seguridad plena acompañada de altos niveles de confianza en las autoridades. Eso se alcanza con políticas públicas renovadas, con conceptos claros a la hora de trabajar y sobre todo con compromiso cabal y ético de servirle al pueblo y no sangrar al pueblo. Actualmente en Hidalgo comenzó la mesa política entre partidos y gobierno del estado. Según los participantes se buscan acuerdos para reformar las reglas electorales del siguiente año, con el fin de hacer menos complicada la labor partidista. Y aquí es donde digo: ¿no sería mejor dejar de lado la simulación política en todos los niveles y hablar claro a la gente? Ningún acuerdo en ninguna mesa política o reforma electoral será garante de un proceso justo o limpio para 2018. Mucho menos llamará al votante a participar. Menos buscará una verdadera evolución de la democracia. Si de esto que escribo duda, nos leemos en junio del siguiente año para reclamarnos los aciertos o desatinos. Por mientras nos quedaremos con los discursos y promesas, nuevamente, de que en 2018 hay opciones

Unidad de Comunicación Social

diferentes para salir de la crisis social, política, económica y de seguridad que vive el país. Por mientras seguiremos simulando que escuchamos y ellos que dicen lo que queremos escuchar.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

DESCONFIANZA Y AGANDALLE EN TRABAJOS DE MESA POLÍTICA:

La mesa política se instaló a convocatoria del gobierno del estado apenas hace 6 días con 7 partidos políticos porque MORENA decidió hasta el momento no participar porque según dijo su dirigente Abraham Mendoza Zenteno, estas mesas no resolverán los grandes problemas del estado y se prestan a reuniones en lo oscuro y por lo pronto es un escenario para que los institutos políticos hagan circo maroma y teatro en una pobre exhibición de pobreza política, que minimizan lo que dicen es lo central de esta tarea que es el acuerdo para el bienestar de las mayorías y no el bienestar de unos cuantos y peor tantito de grupos o partidos como parece ser que está sucediendo en esta mesa por todo lo que está pasando en una agenda de pena ajena. Los partidos que aceptaron ir a la mesa política son EL PAN, MC, PRD, PVEM, PT, PANAL y PRI para trabajar en los aspectos políticos y técnicos con reuniones semanales que deben producir una iniciativa de reforma electoral ante el Congreso a más tardar el 15 de septiembre para el trabajo electoral. Lo que llama la atención es la conducta de los partidos de Hidalgo que tienen conductas no de acuerdo a las urgencias de la democracia en la entidad sino de sus conveniencias, pues PRIMERO: se rasgaron las vestiduras y lanzaron lastimeros gritos de dolor porque no se les llamaba a la mesa política alegando que no se valía, porque urgía la reforma política y argumentos por el estilo tratando de culpar al gobierno del estado de que no se diera la mesa. Desde luego se cuidaban de señalar que si ellos fueran los que tuvieran la posibilidad de convocar a la mesa lo harían para solucionar tantas cosas que frenan una buena democracia y cada uno daba a conocer una lista de propuestas que desde luego respondían más a sus dolores partidistas que a una real urgencia del estado. Eso sí, cada dirigente de partido se cansó de fijar su postura en el sentido de que si las cosas no se daban por donde ellos decían, lo menos que harían era levantarse de la mesa, porque faltaba más, de lo que se trataba según se ve es que se impusieron sus propuestas sin tomar en cuenta las del vecino y menos las del gobierno y mucho menos las del PRI las que según se ve deberían ser rechazadas por el simple hecho de venir del partido del Bulevar Colosio. Y así hablaron de tocar el tema de la reelección de los diputados, del periodo de los alcaldes, de los presupuestos para los partidos, de los candidatos independientes, de la publicidad en el servicio público, **la independencia del IEEH del que se afirma depende del gobierno estatal porque de él recibe el dinero, como si los partidos no lo recibieran también. Del mismo modo se pide revisar la cuestión de las coaliciones y el tiempo de sus aprobación, se propone el caso de los legisladores de representación proporcional y la violencia de género como causa de nulidad electoral.** Los temas no se ven mal, y ojalá se pongan de acuerdo porque el tiempo urge para que se dé la reforma electoral para la elección del 2018. Hace falta buena voluntad y altura de miras, sobre todo buena política para que haya entendimiento y consensos sobre los temas. De otro modo aquello va a ser una pelea en que nadie se va a entender. LES TOCARÁ A LOS DIRIGENTES DE LOS PARTIDOS MOSTRAR CALIDAD DE POLÍTICOS. A don Ramón Flores del PRD, a Damián Sosa de MC, Eliseo Molina del PANAL, Leoncio Pineda Godos del PRI, Asael Hernández Cerón del PAN y así los demás. A ver qué pasa... ojalá piensen más en el estado y en los hidalguenses que en sus ganancias partidistas... pero lo vemos difícil. PASCUAL CHARREZ... El alcalde de Ixmiquilpan sufre y ve cómo su horizonte se vuelve negro. PRIMERO vino a las oficinas de la SEPH para hacer visiones con padres de familias de escuelas de su municipio OBLIGADOS y amenazados con multas para lo que se le ocurra a este señor que la verdad se pasa con sus ocurrencias que agreden no al gobierno sino a la ciudadanía en este caso de la capital, pues cerró el bulevar Colosio porque el angelito quería no sé cuántos millones de pesos para obras que él debía manejar en un abuso que no se debe permitir. Ese fue el primer desfiguro que hizo y que sólo sirvió para que la mayoría hiciera corajes con el cierre y risas por sus exigencias. DESPUÉS las dudas de que esté patrocinando a huachicoleros pues se dio el caso de una pipa decomisada en El Cardonal y cargada con gasolina robada aunque camuflada como si llevara agua potable después tratada de recuperar por personal supuestamente ligado al alcalde. Antes ya se había dado otro caso similar con otra pipa detenida en San Nicolás y que se dirigía a la tierra del alcald. Cuidado ... quien juega con gasolina se quema.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo- Por sentido común...

Feria de Pachuca, de nuevo a Turismo:

Recientemente el titular del Ejecutivo, decidió que la Secretaría de Turismo estatal sea la dependencia rectora de la Operadora de Eventos Especiales, y en consecuencia, el organismo responsable de organizar la feria anual de Pachuca. En todo el territorio hidalguense no hay un evento similar a esta celebración, que inicialmente tuvo una connotación religiosa, pero que con el paso del tiempo, se convirtió en el evento turístico más importante que se desarrolla en Hidalgo cada octubre. De acuerdo a cifras reportadas por la Secretaría de Desarrollo Económico en administraciones pasadas, durante las tres semanas que dura esta actividad, ingresan al recinto al menos quinientas mil personas con boleto pagado. Algunas administraciones, como la que encabezó Oralia Vega, en su intento de "maquillar" las cifras y entregar "cuentas alegres", refirió metas por un millón de visitantes, mismas que jamás pudo comprobar y que, por el contrario, la pusieron al filo de una investigación ante la auditoría, porque los números y los dineros reportados en taquilla nunca coincidieron con su discurso. Hasta el sexenio de Adolfo Lugo, la feria de Pachuca tuvo como distintivo el tema del caballo, pues exposiciones cuarto de milla, de alta escuela y andaluces, fueron parte de las actividades del picadero, que con los años, quedó transformado en la explanada del Teatro del Pueblo. Fue Manuel Ángel Núñez, como titular de Desarrollo Económico, el encargado de dar un nuevo sentido y dirección este evento, toda vez que lo insertó en una dimensión de carácter internacional, al incluir exposiciones de distintos países en un pabellón especial dentro del recinto, pabellón que desde hace unos 19 años inexplicablemente desaparecieron los organizadores. Tenía sentido que en esos años la feria estuviera dentro del esquema de la Sedeco, pues turismo, que era una dirección y no una secretaría, formaba parte del organigrama de Desarrollo Económico. La decisión de que Eduardo Baños, tomara las riendas de la Operadora, tiene entre otros propósitos, la urgente necesidad de poner orden en un organismo, en el que por ser autónomo, se han tomado decisiones "campechanas", es decir a la ligera y consecuentemente poco responsables. Privilegiar la promoción de las vocaciones turísticas, que existen en las regiones del estado, integrar eventos de primer nivel, evitar que se convierta en un sucio tianguis y que se aleje de ser una "gran" cantina, son temas importantes que el secretario de Turismo no debe descuidar. Amén de poner especial atención en la administración y destino de los recursos en esa dirección. De Rafael Olin, aún hay los que recuerdan su salto a la fama, precisamente por un escándalo de presuntos desvíos del programa de ajedrez AJESEPH, del que fuera responsable, pero que además, comentan, ha caído de la gracia de quienes lo promovieron en el pasado reciente para ocupar la cartera que hoy detenta.

(Edmundo Pineda, página 06)

Crónica-Vocales extraviadas...

Recuperar la confianza:

En las últimas semanas el priismo hidalguense trabajó intensamente para reagruparse. Hay una evidente operación interna que busca, a cualquier costo, pegar, aglutinar, zurcir, juntar o como se pueda a todos los militantes que alguna vez formaron parte de la gran marea "tricolor". Este sábado la asamblea estatal del PRI intentó ser un evento de esos que la tradición priista hace mucho no tiene. Papel picado, matracas, mantas, porras, saluciones y protocolos que por artríticos fueron retirados pero ahora regresan de ultratumba porque dan identidad. Los discursos del fin de semana saben a los años 90, constantemente refieren al icono sonoreense, al malogrado Luis Donald Colosio. Se habla de renovación, de cambio, cercanía con el pueblo; el PRI está concentrado en aferrarse a lo que queda de sus estructuras para enfrentar la elección del año próximo. Llama mucho la atención que la estrategia busca avanzar de adentro hacia afuera, reconciliarse con los priistas agraviados, con las corrientes tradicionales, sumar a los que llevaron al partido a la debacle frente al país porque son fuerza de voto y afuera del redil hacen más daño. No los llaman porque los vayan a disponer en posición de combate, los suman para que así no despotriquen contra sus propios dirigentes y las nuevas dirigencias. El PRI intentará reinventarse en el corto plazo, implantar en su memoria colectiva que han cambiado, que son un partido de jóvenes con ideas modernas, sensibles a las difíciles condiciones del país y una vez que esta mentalidad sea aceptada, salir a las calles a buscar el voto. Desafortunadamente son muchos años de inercias y entuertos como para dejarlos así como así; en medio del festejo sabatino, fue filtrada una lista de precandidatos a diputados federales, que, según los informes son los perfiles a impulsar en los próximos meses. Alguien busca sacar ventaja en la carrera hacia la elección federal y

Unidad de Comunicación Social

cualquier idea renovadora le queda muy chica. Pregunté al presidente del PRI, Leoncio Pineda, sobre el listado y su veracidad. Negó rotundamente cualquier análisis en ese sentido y dijo que esta nueva etapa del partido la construirán todos sus simpatizantes. Para no dejar, presento a continuación el listado de quienes serían candidatos del PRI a diputados federales, cuyo origen es el propio núcleo "tricolor", y que fue distribuido a varios medios el fin de semana pasado: Paula Hernández Olmos, Daniel Jiménez Rojo, Ernesto Vázquez Baca, Sayonara Vargas Rodríguez, Marcela Vieyra Alamilla, Canek Vázquez Góngora.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Criterio-Pupila Fija...

¿Otra vez?:

En los años 80 del siglo pasado, México vivió otra de sus más pesadas crisis económicas y de la noche a la mañana los mexicanos nos volvimos millonarios ante las recurrentes devaluaciones del peso: una boleada llegó a costar 20 mil miserables pesos. Así fueron las cosas luego de la "administración de la abundancia" proclamada por otro voraz mentiroso metido en la Presidencia de la República, José López Portillo. El gobierno que le siguió con Miguel de la Madrid Hurtado en Los Pinos no tuvo chance de las habituales falsedades en torno a la economía, pero sí entonó su voz en contra de la corrupción generalizada en el gobierno con la jerga de la "renovación moral", mientras el mercado nacional cambiaba al alza de precios todos sus productos incluso dos veces al día. Algunos dijeron que era la crisis de todas las crisis y en ese nocivo ambiente el régimen priísta fue de nuevo a las elecciones presidenciales de 1988, pero con una importante disidencia dentro de su propio Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ante la llegada de la llamada tecnocracia a la dirigencia del viejo partido tricolor, políticos como Porfirio Muñoz Ledo, Rodolfo González Guevara, Ifigenia Martínez, Cuauhtémoc Cárdenas y otros encabezaron una fuerte emigración de ese partido, y constituidos en una copiosa oposición encabezada como candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas cimbraron al viejo régimen en las elecciones presidenciales de aquel año. Incluso se afirmó que el vetusto partido político perdió los comicios en la urnas... aunque ganó en la mesa la jornada con la clarísima ayuda de las autoridades electorales de ese tiempo. Algo parecido ha sucedido en cada uno de esos comicios en 2006 y 2012. Aquella aventura de la oposición en realidad fue un frente amplio electoral surgido de la inconformidad social generalizada por la grave situación económica del país. Un frente que perdió en la mesa un triunfo legal obtenido en las urnas y que más tarde reconocieron algunos medios estadounidenses bien informados. Un frente amplio que ahora dicen buscar las mañosas cúpulas panistas y perredistas para echarle, otra vez, montón al PRI, partido que sólo fue sacado de Los Pinos 12 años, y que luego de los fracasos y voracidades panistas en el poder presidencial, volvió al Palacio Nacional para continuar con la misma política economicista impuesta del exterior, pero ahora con el desmantelamiento de Petróleos Mexicanos, Pemex, de las estructuras educativas y de todo aquello que quedaba de los regímenes revolucionarios vueltos, andando los años, en devolucionarios. Un frente amplio que también el político de cepa Porfirio Muñoz Ledo vuelve a tocar como una alternativa para derrotar al priísmo en el poder, aunque la experiencia de 1988 no aparezca en las respuestas del personaje entrevistado por un periódico de la Ciudad de México. Como tampoco pronunció el nombre de quien podría encabezar como candidato presidencial ese famoso frente amplio opositor, aunque ese nombre aparezca de nuevo encabezando las reales encuestas de opinión para 2018. El frente amplio electoral surgió en Uruguay como una alternativa para desbaratar el viejo régimen gubernamental que destruyó la vida económica de los uruguayos y propició una dictadura militar que agobió al país sudamericano en los años 70; pero ahí sí funcionó dentro del desastre que vivieron los uruguayos en esos años. Un frente amplio que en México puede volver a fracasar por obra y "gracias" de las trampas e ilegalidades que se imprimen en el país desde antiguo con la complacencia de las autoridades electorales.

(Norberto Asenjo, página 02)

Criterio-Narraciones...

La delgada línea entre inteligencia y espionaje:

Los diputados de oposición ponen ahora el ojo en el espionaje en los estados de la república, donde los gobernadores han sido comparados con virreyes todopoderosos, quienes tienen recursos suficientes para mantener vigilados a aquellos que vean con malos ojos. Pero el tema no es nuevo. Hace unos días hice un pequeño recuento

Unidad de Comunicación Social

de los señalamientos de espionaje que han acusado en Hidalgo llevan a cabo los gobiernos. En la entidad todos conocemos a los famosos "orejas", y quien ha salido a reportear sabe encontrar en ellos una fuente más de información, pero también aprende a cuidar lo que hace, dice o dejar de decir. Por años, la secretaría de Gobierno del estado fue la sede de los escuchas oficiales, con subsecretarios repartidos en cada parte del territorio, con subsecretarios y funcionarios, cuya función ha sido la de espiar a la población. Quienes son los tipos rudos, los influyentes, los adinerados, los malandros, los panistas, los perredistas, los reporteros y los maiceados. En teoría, un gobierno debe conocer a sus gobernados, cuáles son o podrían ser los detonantes de algún conflicto. La línea entre inteligencia y espionaje es tan delgada que en muchas ocasiones se ha roto. De manera paralela al trabajo de la Secretaría de Gobierno, el partidazo —que ahora dirige Leoncio Pineda— tiene una fuerte estructura en aquellos municipios que domina. Delegados y subdelegados; ciudadanos jugando a la política de la mano de políticos. Ellos son las orejas del partido, quienes conocen sus colonias o fraccionamientos y saben quiénes son los rudos, los influyentes, los adinerados, los malandros, los panistas, los perredistas y los chismosos. Durante el periodo electoral de 2010 tuve la posibilidad de ingresar a una casa de operaciones del partido en una colonia popular de Pachuca. En ella había mapas de la ciudad, con divisiones, con nombres de delegados y de posibles votantes. Tenían listas de "sugeridos" con copias de sus credenciales y las casillas en las que debían votar. Toda una estructura dedicada a espiar a la comunidad, replicada en las colonias y barrios, pueblos y comunidades. Habrá quien me dirá que eso es trabajo de inteligencia, pero cuando esa inteligencia se utiliza con fines políticos, delictivos o para reprimir a quien no cae bien, eso se convierte en espionaje. Pues mientras usted camina tranquilo por su calle, rumbo a la tienda, alguien lo vigila y cuida con quien habla, que ropa usa, que autos maneja y a qué hora sale a trabajar. Qué pinche miedo.

(Jorge Ávila, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que en **Actopan**, al presidente municipal **Héctor Cruz Olgún** le llueven las críticas porque no ha cumplido su promesa de dar trabajo a los actopenses, dicen que como muestra basta ver que en **Comunicación Social** empleó a **Cinthia Mayled López**, hija del político hidalguense **Raúl López**, por cierto ella anda de viaje por **Europa** y, según sus comentarios en redes sociales, sin gastar un solo peso de su bolsa, por lo que se preguntan de dónde salió su viajecito, pero más allá de eso, se cuestionan por qué **Héctor Cruz** no emplea a los de su municipio como prometió en campaña.

:Que en **Mineral de la Reforma** los regidores trabajan como Dios les dio a entender y muchas veces sin conocimiento del procedimiento para proyectos municipales, dicen que **Johana Hernández**, la síndico procuradora, ha intentado que los ediles conozcan los mecanismos para que trabajen apegados a derecho y eviten conflictos al municipio. Aseguran que tan solo en su propuesta para dotar de nueva tecnología en iluminación a zonas de **La Reforma**, las fallas de la propuesta son tan graves que nunca pasó el dictamen. Por esta razón, dicen que **Oficialía Mayor** debe aplicarse más a corregirlos.

:Que desde el pasado fin de semana ya se pueden ver a los **policías estatales** patrullando sin problema en **Ixmiquilpan**, pasaron poco más de 6 meses para que nuevamente recorrieran el municipio sin agresiones de la población. **Simón Vargas**, de la **secretaría de Gobierno**, y **Mauricio Delmar**, de **Seguridad Pública estatal**, estuvieron presentes en el arranque de actividades. Por cierto sus **homólogos federales** no regresarán.

:Que el conflicto entre los **ambulantes** de **Huejutla** y el presidente municipal, **Raúl Badillo**, va en aumento, ahora los vendedores informales exigen una plancha de concreto en el municipio para la venta de sus mercancías, mientras que **Comercio y Abasto municipal** ha comenzado en el retiro de **changarros semifijos** de las calles; nadie da su brazo a torcer, tanto ambulantes como autoridades dicen tener la razón.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

Unidad de Comunicación Social

"Vamos a ofrecer una feria turística, vamos a generar que la feria sea una ventanilla donde todos nuestros atractivos turísticos, nuestros Pueblo Mágicos, nuestros balnearios, nuestro corredores tengan los espacios necesarios para poder difundir lo que es esta riqueza turística que tiene el estado"

Javier Baños Gómez

Secretario de Turismo en Hidalgo

"El gobierno del estado está empeñado en que en esa mesa de trabajo que se está desarrollando con todas las fuerzas políticas haya una apertura constante, permanente y que todas las propuestas que lleven las fuerzas políticas a esa mesa técnica sin duda alguna puedan cristalizarse"

Roberto Rico Ruiz

Coordinador General Jurídico del Estado

"Una vez que depositamos la basura en el bote pensamos que ahí desaparece, y no es así, de hecho ahí inicia otro problema, hoy en día se generan 117 mil toneladas diarias de basura, y como consecuencia 66 mil millones de pesos de degradación ambiental"

Cuauhtémoc Ocho Fernández

Funcionario federal Hidalguense

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que en el PRI parece haberse dado el banderazo de salida rumbo a 2018 y con ello el trabajo político en pos de una senaduría; sin decir que sí, pero sin negarlo, son varios los apuntados, entre los que destacan los funcionarios federales Nuvia Mayorga Delgado y Cuauhtémoc Ochoa Fernández —líder del PVEM en la entidad— junto a los diputados federales Carolinna Viggiano y Alejandro González Murillo (aunque es del PES), además del diputado local Canek Vázquez. Sin duda, con el pasar de los meses el número de aspirantes incrementará, aunque muy probablemente los que lleguen de encomiendas federales podrían alcanzar la vía plurinominal.

que a quienes les urge una capacitación es a los regidores de Mineral de la Reforma, ya que han pasado los meses desde su llegada al Cabildo y siguen actuando como principiantes, cometiendo los mismos errores que al inicio de la administración: presentan dictámenes deficientes, se pelean en las sesiones y se arrebatan la palabra. Así, poco o nada harán a favor del municipio.

que quien ya busca revelarse ante los operativos que lleva a cabo la Secretaría de Movilidad y Transporte de Hidalgo (Semot) es el magnate de los taxis y actual dirigente de la Federación Única de Trabajadores del Volante de Hidalgo, Pedro Solares, quien ya amenazó con exigir la colocación de taxímetros. Solares, dicen, lleva apurado por lo menos cuatro años intercambiando placas de taxis por propiedades, tal vez con el conocimiento de que en algún momento alguien puede llegar y poner orden.

que en Huejutla las marchas contra de comerciantes semifijos y ambulantes contra el alcalde Raúl Badillo no han dejado de suceder desde el fin de semana, cuando el edil decidió apoyarse de la fuerza pública para desalojar a cerca de 200 trabajadores del primer cuadro de la ciudad.

que ya ni enfermar se puede en Hidalgo sin que se sea víctima de la delincuencia y es que durante la madrugada, de este domingo al Sanatorio Santa María, ubicado en avenida Madero de Pachuca, ingresaron dos sujetos armados quienes despojaron de sus pertenencias a familiares de pacientes internados en el lugar. Como ya está siendo costumbre, la reacción de seguridad pública municipal a cargo de Guillermo Vergara fue lenta, tardía y sin resultados.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Unidad de Comunicación Social

Regresa policía estatal a Ixmiquilpan seis meses después del gasolinazo. A ver si hay diferencia ahora que está de regreso

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-MARGARITA CABRERA: Pese a tener algunas trabas para cumplir con todas las responsabilidades, Cabrera Román recupera confianzas y avanza desde el Centro de Justicia para las Mujeres de Hidalgo, espacio que incluso ya es tomado en cuenta por otras entidades federativas en el afán de replicar su modelo, en un ámbito siempre sensible y que requiere además la capacitación y actualización constante del personal.

Abajo-ROSENDO HERNÁNDEZ: Muchas son las necesidades que apremian en un territorio tan complejo como Tepehuacán, donde el alcalde Hernández Manilla no logra despuntar y cumplir con las promesas. El tiempo pasa y, como muchos otros de sus colegas, hasta ahora es muy poco lo que se sabe, en términos positivos, de la labor que emprende el edil en beneficio de sus representados y esta demarcación.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

PROPIEDADES

Este fin de semana corrió como el agua por diversas redes sociales un video relativo a la eterna lideresa de Antorcha Campesina en Hidalgo, Guadalupe Orona, la cual fue más que señalada por supuestos lujos a los que está acostumbrada; las conclusiones son que esta mujer vive una realidad muy distinta a la de sus agremiados, quienes siempre han estado en la pobreza, mientras que a ella "le sacaron sus trapitos al sol" por presuntas propiedades y vehículos con que cuenta. Lo más curioso es que dichas imágenes parecen provenir del interior del organismo al que representa. ¿Qué responderá ahora? Porque hay que recordar que hace no mucho acusó a los medios de comunicación de estar en su contra.

SIGUEN

Informaron los grillitos que las cosas relativas al tema de la seguridad en Pachuca continúan dando preocupaciones no sólo a las autoridades municipales que, por momentos, parecieran rebasadas, sino por supuesto a la población en general y para muestra el robo suscitado la madrugada de este domingo en un laboratorio clínico, el cual fue "desplumado" por los "amantes de lo ajeno".

ESTRATEGIA

Retomó la Secretaría de Salud de Hidalgo una dinámica cuyo afán es mantener "en línea" al personal que labora en esta dependencia; resulta que convocó a sus trabajadores a un reto para bajar de peso en un periodo establecido y con ello contribuir al combate contra la obesidad que, a su vez, genera otro tipo de problemas. Con ello da continuidad a la campaña "Ya Bájale"; a ver cómo les va en esta ocasión.

ENOJOS

Comentaron los grillitos que la oposición del cabildo de Tula está sumamente incómoda porque al alcalde Gadoth Tapia Benítez se le olvida que no es el jefe de la asamblea, sino un integrante más, por lo que le pidieron respete el orden de las intervenciones y no querer ser siempre el último en hablar, además de no interrumpir al hacer uso de la voz, porque la próxima vez, le advirtieron, se la regresarán.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

HAN PASADO casi dos años del trágico accidente en globo en la región de Tulancingo, pero todavía es oportuno el llamado que se formuló desde el Congreso del Estado. LA SUGERENCIA está dirigida a la Secretaría de Turismo, a cargo de Javier Eduardo Baños Gómez, para que refuerce la observancia de las normas mexicanas en actividades turísticas riesgosas como los viajes en globo. EN ESA TAREA tendría que sumarse la Dirección de Aeronáutica Civil

Unidad de Comunicación Social

para la supervisión y vigilancia del cumplimiento en la obtención y revalidación de los certificados de aeronavegabilidad. AHORA MISMO no se conoce bien a bien si, tras el terrible accidente, se continúan autorizado viajes en globo en territorio hidalguense. Como quiera que sea, una empresa denominada Operadora Bautista está publicando anuncios para recorridos en Actopan. "Vive la experiencia de volar en globo aeroestático", dice la propaganda. Las autoridades estatales, quizá de Protección Civil, a cargo de Miguel García Conde, deben aclarar si está o no permitida esa práctica. NO MÁS GIROS NEGROS Esa es otra de las propuestas surgidas en la más reciente sesión del Congreso del Estado. EL DIPUTADO priista Canek Vázquez Góngora se pronunció en contra de establecimientos de vocación nocturna. "SE PROPONE prohibir la autorización de uso de suelo y de licencias de construcción para casinos, casas de apuestas, juegos de sorteos y similares o cualquiera que sea su denominación, así como los centros donde se presenten espectáculos con personas que realicen actos de exhibicionismo corporal con fines lascivos o sexuales". ES DECIR, NO MÁS tables dances ni variedades nudistas. Adiós al "tubo" nocturno, de acuerdo con la opinión del legislador. LA PROPUESTA seguramente causará polémica porque, en efecto, es evidente que hay expresiones a favor y en contra. ESO SÍ, es evidente el creciente rechazo a la proliferación de los llamados centros de vicio, cuyos permisos proliferaron principalmente en Pachuca y La Reforma. CANEK VÁZQUEZ propone, por tanto, cambios a las leyes de Asentamientos Humanos y la Ley Orgánica Municipal, pero se anticipa que es difícil que se apruebe por mayoría y todo quede en mera llamarada de petate, pues son muchos los intereses en rededor de esos negocios... ¿QUE VAN A INFORMAR? El tiempo se pasa volando y corre la cuenta regresiva para los informes de administración municipal. EN ALGUNOS MUNICIPIOS los alcaldes se enfocaron a la estridencia verbal pero no se ve obra pública. EN ALGUNOS MUNICIPIOS LOS saldos de gestión podrían ser breves, muy breves, en tanto que la gente pregunta: "¿Qué van a informar?"... "NO ME PIENSO RETIRAR" ASÍ de directo respondió Jesús Priego Calva, secretario general de la Federación de Trabajadores del Estado de Hidalgo, de 81 años de edad. HACE UN AÑO, explica, le pidió al líder nacional de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, la autorización para convocar a un relevo. SEGÚN DICE, LE RESPONDIÓ el dirigente de la Confederación de Trabajadores de México: "Es necesario que usted siga. Y bueno, pues yo le hago caso", asevera Priego. UN TANTO contradictorio, expuso que no se considera secretario general vitalicio en Hidalgo. PORQUE, ARGUMENTA, el día que ya no se sienta apto en salud o lúcido para continuar al frente, "prefiero renunciar". TIENE LOS ACHAQUES naturales de la edad. Por lo demás, "me siento en perfectas condiciones de salud. No fumo y sí bebo pero con moderación", dice el veterano dirigente. "EN LA CAMPAÑA me caí pero no pasó a mayores, seguí caminando como si nada. Mi vista está el 90 por ciento y no necesito lentes", se explica. EN CUANTO A si viene de buena madera, contestó afirmativamente, porque su señora madre vivió muchos años, aunque a su padre "no lo conocí". SIN PERDER EL BUEN HUMOR, Jesús Priego reconoce: "Ya después de los ochenta años de edad, se va uno acercando al final. No me alarma. Es normal. ¿Qué es lo mejor? Tener una vida lo mejor que se pueda. Tengo una ventaja que me gusta mi trabajo y resolver los problemas. Malo aquellos que no les gusta lo que hacen". CON LA FRANQUEZA que lo caracteriza, el también senador, que obtiene un salario de 80 mil pesos mensuales, dice que le huye a los homenajes, al grado que rechazó que le construyeran "¡un monumento!" como lo propuso uno de sus compañeros dirigentes.. "Yo nomás quiero que me recuerden como una persona de trabajo. No quiero ni estatuas ni escribir un libro de memorias", concluyó entrevistado en reciente acto público en que subió escaleras del Tuzofórum de Pachuca a la misma velocidad que el resto de la comitiva.

(Alejandro Sierra, página 08A)

PLANO NACIONAL

El Universal-PRD avala ir en frente amplio para el 2018: El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y el Consejo Consultivo del PRD avalaron crear un Frente Amplio Democrático (FAD), que le abre la puerta a Acción Nacional e incluye a Morena y organizaciones sociales y civiles, para buscar un programa de gobierno y candidato rumbo a los comicios presidenciales de 2018 y que saque al PRI del gobierno federal. Ello, con el respaldo del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, así como los gobernadores de Morelos, Michoacán y Tabasco, y las corrientes mayoritarias, Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol e Iniciativa Galileos, entre otras. No obstante, las corrientes como IDN, de René Bejarano, y Patria Digna, de Carlos Sotelo, quienes tienen 20% de los integrantes del Consejo Nacional, expresaron su oposición al señalar que es una "alianza electoral disfrazada" con el PAN. Al anunciar el frente, la presidenta del PRD, Alejandra Barrales, aclaró que no se trata de una alianza electoral, sino

Unidad de Comunicación Social

de una "ruta política" para crear un frente donde converjan los partidos de oposición, incluidos el PAN y Morena, de Andrés Manuel López Obrador. "Se trata de la ruta política del PRD para sumar a todas las fuerzas de oposición, en un esfuerzo común para transformar a México", dijo Barrales, arropada por los gobernadores y principales liderazgos de su partido. La dirigente del sol azteca expresó que comenzará a enviar las invitaciones a los sectores y partidos, con la única limitante de que los integrantes del frente no pueden tener la calidad de "candidato o precandidato", porque todos deben estar dispuestos a dejar de lado esas aspiraciones y a poner por delante el proyecto por México. Aseguró que el FAD será una alternativa a las tendencias electorales que actualmente polarizan a los mexicanos, pues apunta a la construcción de una mayoría que acabe con el presidencialismo y haga frente a gobiernos como los del PRI, "torpes e inecientes". "El frente no constituye un llamado a un partido político en particular, para que pueda cumplir con sus propósitos debe unificar al máximo de las oposiciones para ganar las elecciones de 2018. En consecuencia, es indispensable que este frente esté encabezado por quien esté en mejores condiciones para representar su propuesta programática", detalló. **(Alberto Morales / Suzzete Alcántara, primera plana)**

La Jornada-El esquema de retiro no garantiza una pensión digna para los trabajadores: El principal reto del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es llegar a 2035, cuando empezará a bajar la presión financiera del Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) de sus propios trabajadores. Cada año las obligaciones del organismo en su carácter de patrón aumentan en 10 mil millones de pesos, y aunque la carga es pesada, se puede solventar y además darle viabilidad al instituto, afirmó su director, Mikel Arriola Peñalosa. Para ello, el IMSS debe seguir siendo autónomo en la gestión de sus recursos, es decir, responsable –como ha sido desde su creación– de la recaudación de cuotas obrero patronales. En los pasados cuatro años se ha demostrado que es posible garantizar su existencia. En 2014 se agotaron las reservas financieras y, según los reportes previos, el IMSS tendría que haberse declarado en quiebra. Eso no ocurrió. La receta, dijo el funcionario, es seguir aumentando el ingreso por la creación de empleos y las mejoras en la administración del dinero. En entrevista, con motivo del vigésimo aniversario de la reforma a la Ley del Seguro Social (primero de julio de 1997), con la cual se creó el sistema de cuentas individuales para el retiro y se ofreció que se garantizaría la existencia del IMSS, Arriola Peñalosa subrayó que ese cambio legal, junto con el anterior que creó el Sistema de Ahorro para el Retiro y el proceso que en 2007 dio paso a una nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), fueron reformas de gran calado, con las cuales se dio paso a un sistema financieramente viable. Para el IMSS representó dejar de pagar de sus recursos las pensiones de beneficio definido, a las cuales acceden los trabajadores del sector privado que empezaron a cotizar antes de la entrada en vigor de la nueva ley en 1997. Sólo en 2017 representan 224 mil millones de pesos que salen de las finanzas federales. Es una cuenta que cada año crece en 45 mil millones de pesos, pero ya no la cubre el Seguro Social. Las personas con empleo formal que empezaron a cotizar al IMSS a partir del primero de julio de 1997 ya se encuentran en el esquema de cuentas individuales, recordó el funcionario. **(Roberto González Amador, página 03)**

Excélsior-Escala pleito por alza en el cemento; viviendas costarán más: Canadevi: El descontento de los desarrolladores de vivienda por el alza en el precio del cemento se endureció a tal grado que solicitan la intervención del gobierno. A inicios de 2017 la Cámara Nacional del Cemento (Canacem) anunció un aumento de 15% en el precio del material de construcción y en el presente mes informó que subirá otra vez para julio, ahora 12 por ciento. En entrevista, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Carlos Guillermo Medina Rodríguez, afirma que el segundo incremento no está justificado, toda vez que el dólar está a la baja y el país muestra sólidos indicadores económicos. El dirigente de la cámara que agrupa a 80% de los desarrolladores de inmuebles habitacionales del país dijo que han solicitado la intervención de las secretarías de Economía y de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) para frenar el encarecimiento del cemento. Medina Rodríguez recordó que en marzo los desarrolladores y las cementeras firmaron un acuerdo para que los incrementos no fueran superiores a la inflación. Un nuevo aumento en el cemento producirá una desaceleración en la industria de la vivienda, impactará negativamente en el PIB y el precio de casas y departamentos podría incrementarse hasta 8%, advirtió Medina. **(Carolina Reyes, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Unidad de Comunicación Social

MANQUE MIPEGUES YO TI QUIERO:

En el tema de las alianzas (no se arriesga a esbozar siquiera *coaliciones de gobierno*), el PRD vuelve a demostrar que no entiende palabras de uso común tales como humillación o desprecio. Masoquista irredenta, la dirigencia volvió ayer a ponerse de rodillas para suplicar por enésima ocasión que Andrés Manuel López Obrador le abra la puerta, con lo cual únicamente consiguió una medalla más con el reconocimiento de formar parte de la "mafia del poder". Y el Partido del Trabajo (admirador de las tiranías de Venezuela y Corea del Norte), sin exponerse a más ridículo que el refrendar su ínfima calidad ética (hace pensar en el papel higiénico) luego de su bochornosa y estéril incondicionalidad en las elecciones mexiquenses, aseguró ir de comparsa con Morena el año próximo, pero igualmente con propósitos eminentemente electoreros, o sea: centaveros. Convertido en *el oscuro objeto del deseo*, el partido de López Obrador se da el lujo de prescindir del único partido "de izquierda" que hay en México; de usar el membrete del PT a su antojo, y de afirmar que solito puede llegar a la Presidencia.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que los coordinadores de los diputados federales del PRI, **César Camacho**; del PAN, **Marko Cortés**, y del PRD, **Francisco Martínez Neri**, tienen al menos un punto de coincidencia: no existen condiciones para convocar a un periodo extraordinario de sesiones a fin de discutir y votar los temas de seguridad interior, mando mixto, segunda vuelta electoral o reducción del financiamiento público a partidos. La bancada priista en San Lázaro descartó ya esa posibilidad y reencauzó sus esfuerzos a construir los acuerdos para resolver las reformas pendientes en materia de seguridad y justicia hasta el periodo ordinario de septiembre-diciembre.

:Que tras el ataque en Veracruz a un mando de la Policía Federal, se ordenó redoblar la seguridad de todo el personal de la corporación en la entidad, así como del resto de las autoridades federales que combaten el crimen organizado. En los corrillos federales se dijo que el asesinato no quedará impune y, lejos de amedrentar, sirvió para unir aún más a servidores de Gobernación, la Comisión Nacional de Seguridad y la PF en su objetivo de reforzar las acciones para combatir al crimen organizado.

:Que bajo el liderazgo de la francesa **Anne Hidalgo** y el mexicano **Miguel Ángel Mancera**, 46 alcaldes de todo el mundo hicieron un llamado a los líderes del G20 para continuar avanzando en los compromisos del Acuerdo de París. Los mandatarios locales reconocen la valentía de más de 300 alcaldes de ciudades de EU que se han comprometido en las últimas semanas a adoptar, respetar y defender dicho pacto; consideran indispensable hacer frente a los despropósitos de **Donald Trump**, y suman esfuerzos con una declaración que se publica hoy en varios periódicos nacionales y extranjeros.

:Que el mexicano **Mario Molina**, quien el 15 de octubre de 1995 fue reconocido con el Premio Nobel de Química, participará en el encuentro que reunirá a 31 galardonados por la Real Academia Sueca de Ciencias con más de 400 investigadores de 76 países, en Lindau, Alemania, el foro más importante de intercambio científico en el mundo, y en el que este lunes el secretario de Educación, **Aurelio Nuño**, compartirá experiencias con la denominada próxima generación de científicos.

:Que quienes se han encontrado recientemente al duranguense **Ismael Hernández Deras** lo han visto mucho más delgado que de costumbre, porque el senador ha perdido peso, pero solo físico. Resulta que su misión como delegado general del PRI en el pasado proceso electoral le hizo andar tan movido, siguiendo de cerca el trabajo con los comités seccionales y las estructuras, que adelgazó bastante pero, paradójicamente, eso le hizo ganar peso político en el tricolor.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Amor igual:

Unidad de Comunicación Social

No es fácil salir del clóset. Los homosexuales pasaron siglos ocultos y con miedo. La sociedad los discriminaba, despreciaba, agredía. Se les consideraba inmorales o enfermos. Sigue habiendo discriminación en México y otros países; pero, como bien lo demostró la marcha del orgullo gay de este sábado 24 de junio, incluso en este país machista los homosexuales han empezado a perder el miedo. La homosexualidad se remonta a la antigüedad más remota. Algunas figuras del mesolítico, de entre 9500 y 5000 a.C., encontradas en Sicilia representan a parejas homosexuales. Hay pinturas sobre roca del grupo san de Zimbabue del 8000 a.C. con temas homosexuales. El neolítico, cuando comienzas las comunidades sedentarias y la agricultura, también nos ha dejado vestigios artísticos de prácticas homosexuales. Algunas sociedades antiguas prohibieron las relaciones homosexuales. El Levítico, uno de los libros sagrados de los judíos, escrito entre los siglos VI al IV a.C. y que aún forma parte de la Biblia, advierte: "No te echarás con varón; es abominación" (18:22). El mismo señalamiento, sin embargo, significa que la práctica era común. Alrededor del 486 a.C. Darío I de Persia decretó el primer castigo registrado para la homosexualidad masculina: la pena de muerte. En El banquete de Platón del 385 a.C., sin embargo, Fedro defiende la pederastia: "No hay mayor ventaja para un joven que tener un amante virtuoso, ni para un amante, que amar un objeto virtuoso." Aristófanes, a su vez, explica el amor homosexual como algo natural: "Las mujeres que vienen de las mujeres primitivas aman a las mujeres. Los hombres que provienen de los hombres primitivos aman a los hombres." La idea de que la homosexualidad es un fenómeno nuevo es falsa. Tampoco es producto de una sociedad permisiva. Si bien ha habido momentos de represión en la historia, el comportamiento no ha desaparecido nunca. Los gays mexicanos sufrieron tanta o más represión que los demás. La cultura católica y el machismo fueron factores para ello. Una vez que los homosexuales mexicanos han empezado a salir del clóset, sin embargo, lo han hecho con entusiasmo y alegría. En muchas ciudades del mundo hay marchas de celebración de la comunidad homosexual. En Madrid se lleva a cabo una, muy animada, quizá la más nutrida del mundo, el primer sábado de julio. La de la Ciudad de México, sin embargo, no se queda atrás en colorido o entusiasmo. Como siempre, hay cuestionamientos. La marcha no sólo paraliza el Paseo de la Reforma, como ocurre con tantas otras manifestaciones, sino que bloquea carriles centrales y laterales. Esto hace imposible el acceso a quienes vivimos en el camino. En el nuevo militancismo de lo políticamente correcto, por otra parte, ha surgido un alto sacerdocio dogmático. Ya no permite, por ejemplo, hablar de los derechos de los homosexuales o los gays. Demanda protección a los derechos del colectivo LBGTTTTI. más las iniciales que se añadan esta semana. Supongo que no soy políticamente correcto. Exijo el derecho de cualquiera a amar a quien quiera y a compartir su cuerpo con quien se le antoje. Considero que las leyes de adopción no deben discriminar ni por género ni por preferencia sexual. Pero creo también que cualquier persona debe respetar a los demás. En cuanto a la demanda de proteger los derechos del colectivo XGJBLRS, o como se le llame hoy, me pronuncio simplemente por el respeto al derecho de todos a tomar sus decisiones. Los derechos deben ser universales.

Doble moral

La FIFA tiene una moral muy curiosa. Por una parte, prohíbe el grito "Ehhh." de los fanáticos mexicanos, pero otorga la Copa del Mundo de 2018 a Rusia, pese a su ley contra la "propaganda homosexual", y la de 2022 a Qatar, donde los actos homosexuales se castigan con cárcel.

(Sergio Sarmiento, página 05)

Criterio-De política y cosas peores:

Plaza de almas:

Me amas, Libidio?". La ingenua Dulciflor, que por primera vez conocía los goces del amor carnal, le hizo esa pregunta a su seductor galán en el preciso instante del erótico deliquio. "No me distraigas -respondió él, impaciente-. ¿Qué diablos tiene qué ver el amor con lo que estamos haciendo?". "¡Aplaudid, manos ociosas!". Jamás olvidaré el sonoro grito de Mario, mi alumno de 80 años en la clase de Literatura Mexicana que cada verano me correspondía impartir en la Preparatoria 3 de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Los asistentes a ese curso eran tan numerosos que se me asignó como salón la bellísima Aula Magna del antiguo edificio del Colegio Civil, en el corazón de Monterrey. Dos estudiantes tenía yo octogenarios. El otro era Ricardo, pobre de solemnidad, que comía fruta - "posmadura", decía él con elegante dignidad; podrida, diría cualquier otro- que le regalaban los locatarios del mercado Juárez y a la que atribuía grandes virtudes tanto nutritivas como para prevenir enfermedades. Era un

Unidad de Comunicación Social

hermoso anciano este Ricardo. Alto, garboso, claro de tez y con azules ojos, la melena blanca, solía gastar las monedas que la gente le daba de limosna en comprar alimento para las palomas que pululaban por la calle de Morelos. Se sentaba él en una banca y todo un palomar acudía al verlo. Las palomas se le posaban en los hombros, sobre las rodillas y aun en la cabeza, y comían de su mano. Los turistas lo fotografiaban y le daban alguna dádiva que él aceptaba con gesto noble de hidalgo castellano. Un día acertó a pasar por ahí un norteamericano productor de cine. Ricardo era el tipo exacto para una película que iba a hacer. Le arregló los papeles y se lo llevó a Hollywood. Lo último que supe de él es que estaba trabajando ahí de extra. Le iba muy bien; ya no comía fruta posmadura, pese a sus virtudes. Mario era también pobre, paupérrimo. Vestía un viejo traje cuya tela había olvidado ya de qué color había sido, tan planchado y replanchado que las cosas se reflejaban en él como en espejo. Se cubría con un antiquísimo sombrero de fieltro -fedora, lo llamaba- cuya ala tocaba ceremoniosamente al saludar. Su conversación era culta; sabía decir poemas de Felipe Guerra Castro y Carlos Rivas Larrauri. Evocaba con nostalgia a una artista de variedades llamada La Fata Morgana, y daba a entender veladamente que había tenido amores con ella. Era él quien se ponía en pie con entusiasmo y gritaba aquello de "¡Aplaudid, manos ociosas!" cuando en la clase yo decía algo que a su parecer merecía ese homenaje colectivo. Pues bien: ahora soy yo el que se levanta y aplaude -con las dos manos, para mayor efecto- a los embajadores de la Gran Bretaña, Canadá, Estados Unidos y otras naciones, por haber asistido a la Marcha del Orgullolésbico, gay y demás variadas letras que sirven para designar la amplia gama de la diversidad sexual. En un país como México, donde abundan todavía las muestras de incompreensión, intolerancia y discriminación contra las personas de preferencias sexuales diferentes, la participación de los diplomáticos en esa marcha fue una valiosa y valiente aportación a una buena causa. Poco a poco se van imponiendo la razón y la justicia sobre la ignorancia y los fanatismos. Queda aún, sin embargo, mucho por hacer. Prejuicios anacrónicos -algunos de ellos, por desgracia, de origen religioso- hacen que muchos estados de la República sigan sin respetar los derechos de las personas homosexuales en temas de importancia tales como el matrimonio igualitario. Pero la lucha continúa, y más temprano que tarde rendirá sus frutos. Viviremos en un país más igualitario. Es decir más civilizado. FIN.

(Catón, página 05)

El Universal-Bajo Reserva...

Los torpedos de AMLO y Bejarano

Desde dos frentes lanzaron ayer torpedos que buscaron hundir las intenciones del PRD de ir por un Frente Amplio Democrático para las elecciones de 2018. El acuerdo, que al final del día recibió el aval de la mayoría de las corrientes perredistas, nos dicen que estuvo bajo el fuego de la tribu que encabeza René Bejarano y de algunos de los miembros del grupo que dejó en el partido el senador Miguel Barbosa cuando se fue para integrarse al movimiento que dirige Andrés Manuel López Obrador. Dentro del PRD consideran que la gente de Barbosa, que no se fue con él, está sirviendo para "torpedear" los esfuerzos del PRD desde el interior del partido, y de alguna manera dando un servicio a López Obrador, cuya mano varios ven en los esfuerzos por hundir el Frente Amplio.

Nuevo caso de corrupción en el PAN

El ex coordinador de la bancada del PAN en San Luis Potosí, el diputado Enrique Flores Flores, renunció al partido luego de que se hiciera público un video en donde se le ve presuntamente cobrando moches a los alcaldes potosinos, según nos comentan. La Comisión Anticorrupción partidista, nos explican, seguirá la investigación en su curso, dado que su renuncia como militante no lo deja exento de regresar al partido o bien de contender por otro cargo público bajo las siglas de Acción Nacional. Aunque nos dicen que al paso que va la Comisión, seguramente su expulsión se dará hasta 2018, pues hasta ahora solo ha concluido un expediente, el del ex gobernador de Sonora Guillermo Padrés, mientras esperan en la congeladora el caso de la ex alcaldesa de Monterrey Margarita Arellanes y el cobre de moche en la delegación Benito Juárez que encabeza Christian Von Roehrich, por la realización de una carrera. Algunos panistas señalan de manera autocrítica que Acción Nacional debe dar mayor velocidad a estos casos si no quiere dar la impresión de que no está tomando en serio la lucha interna contra la corrupción que tanto critica en otros partidos.

Los gobernadores panistas y el 2018

Unidad de Comunicación Social

Poco se ha hablado de la participación de los gobernadores en la reunión de la Comisión Permanente del PAN, el pasado jueves. Pero nos comentan que sus propuestas son dignas de ser tomadas en cuenta. Los mandatarios azules estuvieron representados por Francisco García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, quien en nombre de sus pares expuso a la asamblea cuatro reflexiones rumbo a 2018. La primera, nos dicen, fue que el partido demanda unidad ante los embates externos. La segunda, que es necesario no tomar decisiones de partido sin la opinión y consenso de los gobernadores y la tercera, que hay que empujar las alianzas electorales, pero sobre todo, una gran alianza con los ciudadanos. La propuesta final, vino luego de que don Francisco aseguró que el sistema político está colapsado, por lo que sugirió que sin temor se tiene que explorar con urgencia la figura de los gobiernos de coalición. ¿Les harán caso?

Fiscalía pobre, partidos ricos

En privado el fiscal para delitos electorales de la Procuraduría General de la República, Santiago Nieto, tuvo una reunión en días pasados en el Senado. Nos dicen que don Santiago aseguró que ante los altos niveles de corrupción política que se repiten en cada elección la fiscalía a su cargo debe ser dotada de "dientes, garras y recursos suficientes" para ir en contra de la delincuencia electoral, en especial con miras a los comicios de 2018. El senador Armando Ríos Piter, quien pretende participar como aspirante a la Presidencia de la República por la vía independiente, se comprometió con el fiscal a tener una nueva reunión, para analizar a fondo la condición del presupuesto para ese organismo. Un dato revelador es que la fiscalía que combate los delitos electorales tiene menos recursos económicos que cualquiera de los partidos políticos, a los que tiene que vigilar. El propio Ríos Piter aseguró, nos comentan, que en las actuales condiciones, la fiscalía no podrá realizar su papel de garante de las elecciones, pues hay partidos ricos y fiscalía pobre.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

DOS COSAS quedaron muy claras el fin de semana. La primera es que Eruviel Ávila está muy enamorado de su flamante esposa y la segunda es que, a pesar de los pesares, el mexiquense sigue en el corazoncito de la nomenclatura tricolor. COSA DE VER que a la boda del gobernador acudió el presidente Enrique Peña Nieto con prácticamente todo su gabinete. Ahí estuvieron los titulares de la Defensa, la Marina, Hacienda, Desarrollo Social, Medio Ambiente, Economía, Turismo, Pemex... lo que reavivó la versión de que, al final de su mandato, podría unirse al equipo presidencial para el cierre de sexenio. QUIEN reapareció públicamente fue otro mexiquense: Emilio Chuayffet, que tras su salida de la SEP hace casi dos años, ha mantenido un perfil muuuu discreto. Ahí también se dejó ver el virtual sucesor del recién casado, el priista Alfredo del Mazo. Y AUNQUE el ánimo fue festivo, la que dicen que no andaba de muy buen humor era Rosario Robles, pues en algún momento acudió a una mesa de comunicadores para reclamarles lo que de ella han dicho. Cuentan que, de plano, el secretario Luis Miranda tuvo que entrar al quite y poner paz. ¡Luis Miranda!

POR CIERTO, ¿por qué cuando se habla de los próximos cambios en el gabinete, todo el mundo voltea a ver a Rafael Pacchiano? Con eso de que los tucanes del Partido Verde ya se sienten con alas para volar solos, hay quienes dicen que podrían perder esa posición en el gabinete.

VAYA balconeadada le pusieron a Jaime "El Bronco" Rodríguez. Resulta que a sus gobernados les dijo: "Orita vengo, raza, me invitaron a Guadalajara", pero ya se supo que, en realidad, él fue quien pidió que lo invitaran. ASÍ el gobernador de Nuevo León estará mañana ante el Consejo Consultivo de la Coparmex Jalisco. El organismo no sólo ya aclaró que Rodríguez fue quien solicitó la cita, sino que le pidieron acudir con sus principales colaboradores, pues les interesa conocer programas de gobierno reales y no andar escuchando grilla electorera. ¡Ouch!

AL FINAL Alejandra Barrales logró lo que parecía imposible: que los perredistas se mostraran unidos. Y, así, al menos en la foto aparecieron juntos Miguel Mancera, Silvano Aureoles, Jesús Zambrano y hasta la revelación mexiquense, Juan Zepeda. ESO SÍ: la propuesta del PRD de convocar también a la formación de un Frente Amplio

Unidad de Comunicación Social

Democrático quedó abierta tanto para el PAN, como para Morena. Aunque, bueno, ya se sabe que Andrés Manuel López Obrador dice que sí quiere... ¡pero todo para él!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

HORACIO PRESENTA

EXPLICACIÓN

EL ESPIONAJE
ES COMO...
COMO LA CORRUPCIÓN:
IES CULTURAL!

